
 
Ofício SDETUR no26/2023 Botucatu, 17 de março de 2023.

Ilmo. Sr.

Antonio Carlos Vaz de Almeida

DD. Presidente da Câmara Municipal

Botucatu-SP.

ROBERTA LEME SOGAYAR,
Secretária Municipal Adjunta de ASSUNTOS DE TURISMO, vem, perante

Vossa Excelência, em resposta ao Requerimento nº90, aprovado na Sessão

Ordinária de 06/03/2023, de autoria da nobre Vereadora ALESSANDRA

LUCCHESI, através do qual solicita: “informações sobre o inventário da
Zeitur 10, que compreende o Rio Bonito, Porto Said, Mina e Alvorada da
Barra, bairros localizados às margens do Rio Tiete”, dizer o que segue:

Prezada Vereadora, inicialmente gostaria de parabenizá-la por

todo seu envolvimento com o turismo de Botucatu na parceria com as

ações de desenvolvimento do setor. Referente à região mencionada é

importante pontuar que embora a Zeitur 10 esteja de fato denominada

no Plano Diretor Municipal, a mesma ainda não foi devidamente

regulamentada e, portanto, algumas ações de planejamento

estratégico, que derivam dessa regulamentação, ainda não estão em

andamento.



Quanto ao levantamento do plano diretor de turismo, esta região está

contemplada no diagnóstico e nas potencialidades, e no dia 29/03, no evento

de planejamento participativo, a população envolvida irá opinar sobre as

ações prioritárias para o desenvolvimento turístico da cidade como um todo.

Os equipamentos turísticos atuais do rio bonito são o deck de madeira, a

ciclovia, a rampa, os decks náuticos e os equipamentos de apoio tais como

banheiros e serviços de alimentos e bebidas. No Porto Said não existem

equipamentos para o turismo com exceção da Associação dos Servidores

Municipais. Na Mina não existe nenhum equipamento turístico e no Alvorada,

existe uma rampa de acesso ao Rio, uma queda d´agua artificial e

equipamentos de alimentos e bebidas.

Para o Rio Bonito, a Secretaria Adjunta de Turismo está buscando um recurso

com a Secretaria Estadual de Turismo para a construção de um novo píer

náutico. Estamos participando da Câmara de Turismo Náutico e do Fórum de

Turismo Náutico do Estado de São Paulo. Já temos um pré-projeto

desenvolvido pelo engenheiro Chico Pizza que tem sido um grande apoiador

dessa secretaria.

Também iniciamos um processo formativo de qualificação de mão de obra

para os moradores da região. O primeiro curso foi destinado aos moradores

do Porto Said, pela vocação com embarcações, para que os mesmos se

desenvolvam como guias de observação de aves e barqueiros para atender a

esse segmento. O segundo curso foi o de preparo de peixes, em parceria com

o SENAR. Destaco que houve uma grande dificuldade de adesão dos

moradores nos cursos ofertados. Como tem sido apontado no plano de

marketing, estamos em uma fase do turismo de Botucatu que é necessário

realizar programas de sensibilização da população para o turismo,

concomitante com as ações de desenvolvimento. Muitos ainda não percebem

o turismo como fonte de renda e alternativa de emprego.



Ainda realizamos investimentos na decoração natalina do Rio Bonito e

também no fomento da Festa de Reveillon. Este ano ainda, existe uma prova

de corrida, que está avaliando sua passagem pelo Rio Bonito para gerar

maior fluxo de turistas para o espaço.

Destaco que o edital Musitur atende a uma demanda de se levar música aos

pontos turísticos e existe a previsão de pelo menos um evento mensal no Rio

Bonito.

Referente à manutenção e recursos para a mesma é importante destacar que

toda essa região precisaria ser colocada em pauta para o desenvolvimento do

turismo de sol e praia, para o turismo náutico, para a observação de aves e

que precisaríamos de um alto investimento em infraestrutura, seja de melhoria

de ruas, zeladoria (embelezamento), estruturas de apoio, aumento das

ciclovias, e que para tanto precisa estar como pauta estratégica do gestor

principal. Hoje minha secretaria não tem recursos suficientes para todo esse

investimento. Portanto não existe um orçamento anual designado

especialmente a essa região, muito menos uma rubrica orçamentária para a

mesma.

No momento ainda nenhuma parceria foi feita, mas entendo que existam

caminhos até mesmo com a AES no fomento de projetos de turismo, como

apoiaram a Rotas do Interior Paulista (São Manuel, Anhembi e Igaraçu do

Tietê).

Deve-se salientar que muitas melhorias feitas no bairro do Rio Bonito têm sido

realizadas pela senhora Wanda, presidente da associação de moradores,

onde busca parceria com as secretarias adjunta de turismo, verde e cultura

para a realização de projetos.

Esperamos que a comunidade esteja representada no plano diretor

participativo para garantir que essas questões sejam contempladas nas ações

estratégicas.



Estou à disposição para que, juntas, possamos encontrar caminhos possíveis

para a melhoria destes espaços.

Atenciosamente,

ROBERTA LEME SOGAYAR
SECRETARIA ADJUNTA DE ASSUNTOS DE TURISMO


